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1. Die Verwaltung möge die Vor- und  Nachteile eines Doppelhaushalts für 2017 / 2018 
aufzeigen.  

 
B E G R Ü N D U N G 
 
Die angespannte finanzielle Situation im städtischen Haushalt und die Notwendigkeit in den 
nächsten Jahren den Ergebnishaushalt ausglichen zu gestalten, stellt Verwaltung und 
Gemeinderat vor große Herausforderungen. Um diesen gerecht zu werden, könnte die 
Installation eines Doppelhaushalts für 2017/2018 hilfreich sein. 
Positiv wäre sicher eine deutliche Reduzierung des Aufwands in der Verwaltung sowie die 
Zusammenfassung des positiven Ergebnishaushalts 2017 mit dem deutlich negativen 
Haushalt in 2018. Im Zusammenhang gesehen fällt es sicher leichter die notwendigen 
Konsolidierungsmaßnahmen zu beschliessen und umzusetzen. 
Negativ könnte der geringere Einfluss des Gemeinderats auf haushaltrelevante 
Entscheidungen sein. 
Um darüber eine Entscheidung zu treffen ist es erforderlich, dass der Gemeinderat eine 
Zusammenstellung der Vor- und Nachteile erhält. 
Die Vorlage für die Beratung im Gemeinderat ist in Q1/2016 in die Gremien zu bringen. 
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